

Strasbourg, le 27 novembre 2023

LA VILLE ET L'EUROMÉTROPOLE DE STRASBOURG UNISSENT LEURS EFFORTS POUR SOUTENIR LE RENOUVELLEMENT DES GÉNÉRATIONS DANS L'AGRICULTURE

Le secteur agricole est confronté à un défi majeur avec une diminution constante du nombre d'exploitants et un vieillissement de la population agricole tandis que la part des pluriactifs augmente. Face à cette situation, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg ont adopté, lors des conseils municipal et eurométropolitain des 6 et 10 novembre derniers, des délibérations témoignant de leur engagement actif en faveur de la promotion du renouvellement des générations et de la féminisation de la profession.

Dans le cadre d'un partenariat solide avec Bio Grand Est (BGE) et la Chambre d'Agriculture Alsace (CAA), la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg s'engagent avec des actions concrètes.

Les terres détenues par la Ville et l'Eurométropole, ainsi que certaines fondations sous gestion de la Ville, sont attribuées prioritairement aux jeunes agriculteurs et agricultrices ayant élaboré des plans de professionnalisation personnalisés. En outre, les baux ruraux sont systématiquement assortis de clauses environnementales visant à encourager des pratiques durables telles que l'agriculture biologique et l'implantation de haies, contribuant ainsi à la préservation de l'environnement. La Société d'Aménagement Foncier et d'Établissement Rural (SAFER) devient un partenaire sur lequel s'appuyer pour assurer une gestion transitoire de ces terres.

De plus, pour anticiper les mouvements fonciers et encourager davantage les installations, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg accompagnent les agriculteurs et agricultrices de plus de 55 ans, les incitant à considérer les possibilités de transmission de leur outil de travail à des jeunes, porteurs de projets agricoles répondant aux besoins alimentaires de la population locale.

« Nous croyons en une agriculture renouvelée, inclusive et résolument tournée vers l'avenir. Notre collaboration avec l'Eurométropole de Strasbourg, Bio Grand Est et la Chambre d'Agriculture Alsace est un pas significatif vers cet objectif. La Ville de Strasbourg accompagne nos jeunes agricultrices et agriculteurs dans leurs projets, encourage les pratiques respectueuses de notre environnement et œuvre en faveur d'une production alimentaire locale, durable et accessible. Ensemble, nous façonnons un avenir où l'agriculture urbaine joue un rôle central dans notre communauté. » déclare **Jeanne Barseghian**, maire de Strasbourg.

Contact Presse :

Amandine Potier – amandine.potier@strasbourg.eu – 03 68 98 68 70
strasbourg.eu/espace-presse



« Ce partenariat reflète notre détermination à réinventer les pratiques agricoles, à promouvoir des modèles résilients, et à garantir une juste rémunération des producteurs tout en assurant un accès à des produits de qualité, y compris pour les plus vulnérables. Le renouvellement des générations dans l'agriculture est un enjeu majeur pour notre territoire. C'est une opportunité de revitaliser nos campagnes, de soutenir nos jeunes agriculteurs, et de préserver notre terroir alsacien. En collaboration avec nos partenaires, nous nous engageons à offrir aux agriculteurs les moyens nécessaires pour réussir leur installation et leur développement tout en contribuant à un avenir durable. » ajoute **Pia Imbs**, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg.

Aussi, des Espaces Test Agricoles permettront d'évaluer la viabilité des projets agricoles avant l'immatriculation définitive des entrepreneurs et entrepreneuses à l'essai. Ils et elles bénéficieront d'un soutien personnalisé, favorisant la transmission des savoirs et l'adaptation aux réalités locales, tout en stimulant l'innovation dans le secteur agricole. Cette initiative sera réalisée en étroite collaboration avec la CAA, la SAFER, l'Établissement public local d'enseignement et de formation professionnelle agricole (EPLEFPA) d'Obernai, Terre de liens, Planète légumes, BGE et Antigone, des partenaires essentiels dans cette démarche.

En ce mois de novembre, dans le cadre du Mois de la Bio, les parties prenantes organisent **une réunion d'information** qui se tiendra **le mardi 28 novembre à 18h30 à la Maison Citoyenne** (2 rue du Grand Couronné à Strasbourg). Le but est de présenter le dispositif des Espaces Test Agricoles et l'opportunité de pouvoir tester son projet à Strasbourg sur une parcelle de 0,7 hectare du site de la Bussierre dès le printemps 2024 pour une durée de deux ans. Plus d'informations et inscription auprès de l'animatrice, Kim Stoeckel : kim.stoeckel@biograndest.org

Enfin, en partenariat avec l'EPLEFPA, une Unité Capitalisable d'Adaptation Régionale (UCARE) unique en France a été mise en place pour préparer les futurs agriculteurs aux défis de l'agriculture en milieu urbain.

